

今月の聞き語り・・・きらり人 堀地 益美(ほりち ますみ)さん



大正10年三財の亀塚生まれです。9人兄弟の長男です。昔から体つきは大きかったからね、けんかは強かったよ。兄弟の中でも誰も逆らうもんはおらんかったよ。その9人おった兄弟も、もう少なくなってるね…。東京や福岡に居るけど、あっちも帰ってこれんし、私も会いによう行かんですわね。19歳の頃、どうせ捕られる身なら…と思い、志願して軍隊に入隊しました。最初に配属された小倉では、敵軍が侵入してこないように段々畑の上や崖の上で見張りをする任務です。10名位が等間隔で配置され、1時間置きの交代でした。灯りなんてない、真っ暗な所で、月の灯りと

星座の位置を頼りに場所を把握していたね。虫の鳴き声しか聞こえない中、少しの物音に敏感に反応してましたよ。居眠りとかすると自分の命が獲られるので、常に緊張状態だったですわね。それでも、時々家族の事や内地の事を考えたりしていたね。日中は軍服を着ていると、真っ先に的にされるから、私服で過ごすようにしていたですよ。変な行動をすると、疑いをかけられたりしてね…ひどい仕打ちを受けている人を見たこともありますよ。誰が敵か見方が、わからなくなってたがね。銃砲に弾をつめる時はね、親指でぐっと押し込むんですけど、“いざ”…となると緊張と焦りで弾を込める手が震えてねえ…。なかなか入らず、慌てて基地に逃げ帰り上官に「なんという様かあ!!」と怒鳴り、殴られる人も見てきたよ。終戦後、支那(中国)から帰還船で門司に降り、そこからは車で黒生野駅まで帰ってきたよ。それが25歳の時やったですがね。27歳でお見合い結婚しましたよ。当時は結婚した二人それぞれに『特別配給』として一升瓶でお祝いの焼酎がもらえてたんですよ。その頃は一升瓶がない時代だったんですけどね。親が農家をしていたから、結婚後は奥さんも手伝ってくれて…優しい人でしたよ。結婚した位やから世界でただ一人、気が合った人ってことですよ(笑) 子供は4人いたんですけどね、長男を7歳で亡くしました。その頃は近所の用水路で遊んでたんですよ。頭が痛い…って言い出してから近くの病院に行ったけど原因がわからず、数件病院に連れて行ったんですけどね、結局、はっきりした原因がわからないままでした。私は趣味で品評会用の菊の栽培をしていました。一輪の大きな菊を育てるのには一年がかりですよ。まずは落ち葉を集めて来て腐葉土作りからですね。苗は挿し木で良いけど、追肥をしたり手をかけて育てましたね。そしたら『日本菊花連盟会長賞』を頂きましたよ。今でもね、花とか見たら育てないなあ…って思いますよ。



さくらの実 No.41

住宅型有料老人ホーム シルバーコート新町

訪問介護サービス なのはな

デイサービス さくらスクール

編集委員：尾崎久児子・吉田けい子



デイサービスで夏祭りを開催しました。まずは、ビールで乾杯！今回は“ビールに合う”メニューのお昼ご飯です。ビールと言えば枝豆、フライドポテト、たこ焼き、等々。今回のたこ焼きは、職員が皆さんの前で焼いたのですが…焼きなれた職員、初めてたこ焼きを焼く職員と居て、周りから上手く丸くできるかどうか？注目を浴びながら、時にはヤジを飛ばされながら頑張りました。完成したたこ焼きの外はカリッと、中はもちもちしていて、大小サイズの違いはありましたが、とても美味しかったです。利用者さんからも「美味しい」の声をたくさん頂きました。今日のお昼の時間はゆっくり・たくさん食べて頂けたようでした。



今年の夏祭りでは、職員による『ソーラン節』が披露されました。3ヶ月程前から練習を重ね…そのせいで（お蔭で？）足腰の痛みを訴える職員が（笑）当日は某S社員のかわいい娘さんで現役JC（女子中学生）に助っ人を入れてもらい…ぶっつけ本番だったのですが、さすが若人！誰よりも上手に元気に踊ってくれていました。予想していなかった職員の踊りに皆さん盛り上がり、たくさんの拍手をいただきました。

*いろんな写真がデイサービスに掲示してあります



水面に浮かんだ、ゴムの輪に全神経を集中して～こよりの先の針金をひっかけようとすると、ヨーヨーが動いてしまう…追いかけて…やっと輪にひっかけて持ち上げると～ポチャ～ンっと落下（あ～あ～）上手く取れた人も取れなかった人も、懐かしいヨーヨーを手に、にっこり ゴムに指を通して、ぼんぼん、ぼんぼんやってみた…「昔はできてたのに、できなくなったわ～あ」「し過ぎて、手が痛くなってしまった」など、何十年かぶりのヨーヨーにみなさん童心に返って楽しんで頂けたようでした。

食のイベントではあんみつを作りました。

まず、2色の寒天を器にもり → 次にみかんとパイナップル → あんこをのっけたら、ホイップクリームでデコレーション。仕上げに、黄粉をふりかけ、黒蜜をかければ完成！ホイップを“イイ感じ”にくるくるっとするのは難しく、何処となく真剣な表情で作られていたようでした。お味は…とっても美味しかったです。



今後のお知らせ

- ・シルバーコート新町の秋祭りを行います。10月27日（土）詳細に関しましては、後日ご案内いたします。
- ・11月に家族懇談会を予定しております。決定次第、詳細のご連絡をさせていただきます



